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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
“MAQUILLA”  SUELDOS  IEQ 
Reduce apenas $500 el pago a Consejeros ganará 68 mil a l mes el presidente 
Por Aimée Pacheco 
 
El  consejero presidente del  Instituto Electoral de Querétaro,  José Vidal Uribe Concha admitió que hubo ajustes a  los 
sueldos  de  los  consejeros  presidente  y  secretario  y  electoral,  quienes  reciben  ahora  60  mil  350  pesos,  mas  una 
compensación para el presidente por 8 mil pesos y una parte el secretario por 4 mil pesos. 
 
Detalló sin embargo que esta homologación representó un ajuste derivado del sueldo que en su momento percibía el 
director general del  instituto, quien percibía un salario de 60 mil 980 pesos,  lo que superaba las percepciones de los 
consejeros cuya situación que iba a contra del mandato constitucional de que los niveles jerárquicos no deben de ser 
rebasados. (DQ p.5) 
 
 

NIEGA CONSEJERO AUMENTO DE SUELDO  

José Vidal Uribe  Concha  rechazó  que  se  hayan  incrementado  el  salario  los  consejeros  del  IEQ  al  iniciar  su 
encargo  
Por Yoheme Pomares 
 
Niega rotundamente el presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro, José Vidal Uribe Concha que 
se hayan incrementado el sueldo los consejeros al iniciar su encargo y señaló que al contrario, el ingreso neto es menor 
a lo que anteriormente percibían. 
 
“Como consejero no hay un salario superior, hay un salario 500 pesos más menos a la baja, como consejero no hay esa 
tal percepción”. 
 
Uribe  Concha  explicó  que  el  Artículo  127  fracción  tercera  de  la  disposición  constitucional,  señala  que  los  niveles 
jerárquicos deben ser respetados y no deben ganar más que su superior, es por ello que se disminuyó también el sueldo 
del Director General del Instituto. (C p. 2) 
 
 

GOBIERNO RESPETARÁ LAS DECISIONES DEL IEQ  

Siempre y cuando se anteponga el buen ejercicio presupuestal, señaló el gobernador José Calzada Rovirosa 
Por Alan Contreras 
 
Gobierno del estado descarta solicitar al Instituto Electoral de Querétaro, explique y justifique el supuesto incremento 
de sueldo que se hicieron los consejeros electorales, para este ejercicio presupuestal. 
 
 Pues al respecto, el gobernador del estado,  José Calzada Rovirosa,  indicó que se respetan  las decisiones que tome al 
interior este organismo, aunque consideró que siempre será necesario mantener un esquema de austeridad  en el gasto, 
sobre todo en la nómina. (C p.2) 
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RESPETA CALZADA AUTONOMÍA DEL IEQ  
por Daniel Martínez  
 
Ante las acusaciones de que los Consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) aumentaro su salario hasta en un 
20 por ciento, el gobernador, José Calzada Rovirosa, aseguró que es una cuestión interna del órgano electoral ya que la 
autonomía que por Ley Goza le permite determinar su propio presupuesto.  
 
Este domingo, a.m. De Querétaro informó que los Consejeros del IEQ habían elevado un 20 por ciento sus percepciones 
al pasar de 50 mil a 60 mil pesos, además de un bono de 8 mil pesos para el presidente del Consejo y 4 mil para el 
Secretario.  
 
Sin embargo, el titular del Poder Ejecutivo Estatal consideró que aunque su administración tiene un sello de austeridad, 
los órganos autónomos, como el IEQ, gozan de autonomía para decidir el iso que dan a sus presupuestos.  
 
“Es  una  cuestioón  de  ellos,  quiero  ser  siempre  respetuoso  de  las  instancias,  en  Gobierno  del  Estado  tratamos  de 
mantener  un  gobierno  austero,  precisamente  para  que  los  recursos  alcancen  y  lleguen  a  todos  los  rincones  de  la 
Entidad”, aseveró el mandatario estatal al ser cuestionado por reporteros. (am p. 2)  
 

 
 

INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL 
 

 
DEJÓ ANAYA EN “EL LIMBO” AL IEQ 
Por Yoheme Pomares 
 
Con la salida de Ricardo Anaya cortés de la Dirigencia Estatal del PAN, el tema del séptimo consejero del IEQ quedó en 
“el limbo” afirmó el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García. 
 
“Y me  refiero  al  limbo  porque  el  tema  ha  estado  entre  la  salida  de  Ricardo  Anaya  y  la  llegada  del  nuevo  dirigente, 
porque aunque hay dirigente interno, no hay quién tome decisiones, no hay quien fije una posición firme respecto a los 
asuntos aquí en la cámara” (C p.1)  
 
 
(CARICATURA) PRETEXTOS CAROS 
 
“Priistas  culpan a panistas de que  ese  asunto ande en  el  limbo”.  “Por  los 3 mil  pesos diarios que ganan  los dipus  lo 
menos que deben hacer es llegar a acuerdos”. 
Por Mored (C p.2) 
 

“SE QUEDARON EN EL LIMBO SIN ANAYA” 

Por Zayra Velázquez 
 
Los  legisladores de Acción Nacional han estado en el  “limbo” desde  la salida del exdirigente estatal el grupo político 
Ricardo Anaya Cortés y la llegada del nuevo presidente, ya que no hay quien tome decisiones, lo que no ha abonado a la 
integración del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), indicó el diputado Hiram Rubio García. 
 
El presidente de  la Mesa Directiva del Congreso Local señaló que desde que Anaya Cortés era diputado y presidente 
estatal del PAN, impuso una postura en contra del resto de las fuerzas políticas en el tema del IEQ. 
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“Cuando  entramos  a  atender  este  tema  el  dirigente  estatal  del  PAN  en  turno,  coincidía  que  era  además  uno  de  los 
integrantes de la bancada y como sabemos fue determinante su posición para  que los diputados del PAN no entraran a 
la sesión y se mantuvieran en una actitud de boicoteo al proceso”, comentó. (PA p.9) 
 
 
CARICATURA “ATORADOS EN EL LIMBO” ALFREDO FLORES RÍOS, AGUSTÍN ALCOCER ALCOCER, CECILIA PÉREZ 
ZEPEDA, CANDIDATOS A SÉPTIMO CONSEJERO DEL IEQ 
Por Pepe Gómez (DQ p.3) 
 
 
LA LLEGADA DEL NUEVO DIRIGENTE AL PAN RESOLVERÁ ASUNTO DEL 7° CONSEJERO: HIRAM 
Por Aimée Pacheco 
 
El  Partido  Acción  Nacional  ha  estado  en  el  limbo,  señaló  el  diputado  Hiram  Rubio  García,  presidente  de  la  Mesa 
Directiva de la Legislatura del estado, quien confió que con la llegada del nuevo dirigente del Partido Acción Nacional, 
se “desatore” la elección del séptimo consejero del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ),  en caso de que no se concrete 
este tema en la próxima sesión de pleno. 
 
“Me  refiero al  limbo en  el  que han estado entre  la  salida de Ricardo Anaya y el  nuevo dirigente, no hay quien  tome 
decisiones, no hay quien fije una posición firme respecto a los asuntos del partido en la cámara, no obstante que somos 
respetuosos de sus asuntos internos, nos parece que el PAN es lo que ha motivado esta situación”, dijo. (DQ p.3) 

 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
 

PAN 
 
RECURRIRÁ PAN DE QUERÉTARO A DIFUNDIR LOGROS DE FC: BÁEZ… 
Por Sergio Hernández 
 
José Luis Báez Guerrero candidatos a la presidencia del PAN dijo que hará encuestas para determinar a los candidatos a 
diputados federales y al Senado y que se creará un consejo estratégido en las elecciones del 2012. (N p.1) 
 
 
 
PRI 
 
GANARÁ PRI "TODO" EN LA SIERRA, AUGURA BRAULIO 
Por Armando Ruiz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El presidente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola auguró victorias en  los municipios de  la 
sierra queretana durante la jornada electoral del 2012, pues su partido "no se duerme en sus laureles" y trabaja para 
obtener resultados. 
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Durante la visita a Querétaro de la secretaria nacional de su partido, Cristina Díaz Salazar, el dirigente estatal criticó a 
los alcaldes panistas que gobiernan los municipios de Jalpan, Landa de Matamoros, Arroyo Seco y al edil convergencista 
de Peñamiller, pues se "han enfocado al protagonismo individual" y han generado pocos resultados. (DQ p.1) 
 
 

“EL GOBIERNO DEBE GESTIONAR FONDEN”  

Por Zayra Velázquez 
  
Ya  se  registraron afectaciones en el  campo queretano por  la  falta de  lluvias, por  lo que el Gobierno del Estado debe 
estar comenzando a gestionar recursos del Fondo de Desastres Naturales (FONDEN), así lo señaló el diputado federal 
del PRI, Alfredo Lugo Oñate. 
 
Explicó que luego de las contingencias ambientales ocurridas a principios de este 2010 en el norte del país, el Congreso 
de la Unión autorizó la creación del fondo para contrarrestarlas. 
 
“Yo  creo que  el  gobernador,  con  la  sensibilidad que  siempre  lo  ha  caracterizado,  casi  estoy  seguro que  ya  inició  los 
trámites en relación a que se considere al estado dentro de estas contingencias” comentó. 
 
Dijo que es necesario recordar que la temporada de lluvia en el estado ya pasó, la cual debió iniciar formalmente el 15 
de mayo. 
 
“Era en mayo, estamos  terminado  junio, entramos  julio, vamos,  las aguas que  le puedan  llegar a Querétaro, ya no es 
agua de temporal, ya va a ser agua de los huracanes, que es una cosa muy diferente” indicó. (PA p.5) 
 

 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
BUSCAN AGILIZAR DECISIONES EN JUNTA DE CONCERTACIÓN 
Por Redacción 
 
Coordinadores parlamentarios de  la  legislatura  local,  propusieron en  la  Junta de Concertación Política una  iniciativa 
para que los acuerdos sean tomados por la mayoría y no por unanimidad, a fin de abatir el rezago que actualmente se 
tiene ante  las reiteradas  inasistencias del coordinador del PAN, León Enrique Bolaño, dio a conocer el presidente de 
este órgano legislativo. 
 
Puntualizó que el rezago es del 60 por ciento, y en éste se incluye el tema del séptimo consejero, así como los formatos 
para los informes de los tres poderes del estado, que no se han podido discutir ante la ausencia de León Bolaño. (DQ 
p.7) 
 
 
POSTERGA EL CONGRESO 8 DICTÁMENES DE JUBILACIÓN 
Por Noticias 
 
La Comisión del Trabajo y Previsión Social de la LVI Legislatura postergó el estudiod e 8 dictámenes de jubilación de 
empleados de  la USEBEQ, porque estando estudiándolos para dictaminarlos,  y pidiendo otros datos,  recibió muchos 
más que variaron de manera sustancial los documentos ya elaborados. (N p.4) 
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PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES 

 
DIARIO DE QUERÉTARO 

 
BEATRIZ CALMA SED 
Por Heidy Wagner Laclette y Francisco J. Maldonado 

Querétaro, Querétaro.‐ Por fin llegaron las primeras lluvias a Querétaro a consecuencia del huracán "Beatriz", fenómeno 
meteorológico  que  tocó  ligeramente  las  costas  mexicanas  y  que  ya  se  aleja  de  la  república  mexicana,  dejando  un 
promedio  de  20  milímetros  de  lluvia  en  todo  el  Estado,  informó  el  director  de  Gestión  de  Emergencias,  Gerardo 
Quirarte Pérez. 

Por ello, el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Carl 
Heinz Dobler Mehner, desestimó que Querétaro pudiera encontrarse en estado de desastre por sequía, debido a que 
actualmente  61  mil  hectáreas  de  riego  están  sembradas  exitosamente,  100  mil  de  temporal  no  debieran  estarlo,  y 
porque no se ha registrado muerte de ganado por esta causa, de tal manera recomendó, esperar al 10 de julio, fecha en 
que  se  estima  se  consolide  la  temporada  de  precipitaciones  para  entonces  solicitar  o  no  tal  declaratoria  ante  la 
Comisión Nacional del Agua (Conagua). (DQ p.1) 

 

ENTREGA CARMELO MIL 320 BECAS EN CORREGIDORA 
Por Redacción 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  Con  una  inversión municipal  de  785 mil  pesos,  el  alcalde  de  Corregidora  Carmelo Mendieta, 
realizó la entrega de "Becas para ti" con lo que se alcanzó una inversión histórica de 2 millones 100 mil pesos en lo que 
va de la presente administración, un 88 por ciento más que lo que entregó el gobierno pasado en este rubro de becas, 
señaló el alcalde. 
 
"Mi gobierno está comprometido con su educación, por esa razón hoy les entregamos mil 320 becas con una inversión 
de 785 mil pesos en beneficio de niños y  jóvenes de  todos  los niveles educativos, así  como  los niños de necesidades 
especiales", expresó el alcalde. (DQ p.1) 
 
 
COPARMEX VA AL RESCATE DE "CHANGARROS" 
Por Laura Banda 
 
Querétaro,  Querétaro.‐  La  falta  de  asesoría  y  orientación  del mercado  siguen  llevando  al  quebranto  a  las  empresas 
micro y pequeñas en menos de dos años de operación, sostuvo el presidente de la Coparmex, Alfonso García Alcocer. 
 
Dijo que ante esta  realidad, ya  se  trabaja en un plan de  tutoría y acompañamiento con  los empresarios con el único 
propósito de que éstos logren mantenerse en el mercado, pero al mismo tiempo darle viabilidad en su crecimiento. (DQ 
p.1) 
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CUARRTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ SALTAMONTES. En busca de una  transformación mental,  el  regidor capitalino Marco Antonio 
León  entró  en  fase  de  profunda  meditación:  se  fue  al  Tíbet  a  encontrarse  ¿?  a  sí  mismo  y  a  alcanzar  el  desapego 
material. Una  liberación personal, pues. El neo monje queretano cambió zapatos por huaraches, pero como sabemos 
que no da paso sin ellos lo imaginamos entre los seguidores del Dalai Lama, medio en trance, preguntando serenamente 
las profecías para el 2012, nomás por precaución. ¡Ah qué Maestro... ne‐né! 
 
MADRUGAN.  Otros  que  andaban muy  temprano  por  Oriente,  pero  del  estadio  Corregidora,  son  José  Antonio  Rico  y 
César García Ramírez. El mandamás de Caja Libertad y el director de la Facultad de Derecho de la UAQ desayunaron y 
discutieron am‐plia‐men‐te. Hablaron de toros y futbol, claro. (DQ p.1) 
 
 
GANARÁ PRI "TODO" EN LA SIERRA, AUGURA BRAULIO 
Por Armando Ruiz 
 
Querétaro, Querétaro.‐ El presidente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola auguró victorias en  los municipios de  la 
sierra queretana durante la jornada electoral del 2012, pues su partido "no se duerme en sus laureles" y trabaja para 
obtener resultados. 
 
Durante la visita a Querétaro de la secretaria nacional de su partido, Cristina Díaz Salazar, el dirigente estatal criticó a 
los alcaldes panistas que gobiernan los municipios de Jalpan, Landa de Matamoros, Arroyo Seco y al edil convergencista 
de Peñamiller, pues se "han enfocado al protagonismo individual" y han generado pocos resultados. (DQ p.1) 
 
 
 
 

NOTICIAS 
 
MENUDEAN ACCIDENTES CERRETEROS 
Ocurren siete en la autopista a México 
Por Alfonso García Cruz 
 
Severos  trastornos  de  circulcaión,  al  menos  dos  lesionados  y  cuantiosas  pérdidas  materiales,  es  el  saldo  de  siete 
accidentes automovolísticos registrados ayer en el tramo comprendido entre los kilómetros 177 y 181 de la autopista a 
México,  en  tanto  en  la  ciudad  capital  se  registraron  choques  por  alcance  e  invasión  de  carril  y  dos  accidentes  de 
consideración. (N p.1) 
 
 
CAE 50% EN EL PRIMER SEMESTRE EL MERCADO INMOBILIARIO: RPP 
Se espera repunte en los meses de julio y agosto 
Por Manuel Paredón 
 
A unos días del cierre del primer semestre, el mercado inmobiliario se desplomó; mientras en el mismo periodo del año 
anterior cerró con 19 mil operaciones de compra venta de viviendas, en éste solamente se han formalizado 9 mil 348. 
(N p.1) 
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(FOTO) CONVOY MILITAR 
 
Un impresionante convoy militar con rumbo al norte de la República, con al menos 80 unidades cruzó ayer de San Juan 
del Río a la salida a Celaya; su lento paso despertó incertidumbre. (N p.1) 
 
 
SE REPONE EL ALCALDE TRAS LEVE CHOQUE 
Por Luis Montes de Oca 
 
El alcalde Francisco Domínguez Servién se repone de leve accidente ocurrido ayre en la mañana en la ciudad de México 
donde su vehículo fue alcanzado por otro cuando se dirigía a Toluca. (N p.1) 
 
 
NECESARIO REDOBLAR EL PASO, POR QUERÉTARO: JC 
Por Luis del Toro 
 
No bajamos  la guardia, no nos sentimos conformes ni  satisfechos con  lo hecho, es nuestra obligación, y es necesario 
redoblar el paso por Querétaro, afirmó el gobernador José Calzada, quien reiteró el objetivo de fortalecer la economía 
familiar, la educación y la competitividad. (N p.1) 
 
 
(FOTO) A OCTAVOS DE FINAL 
 
La  selección  de  México  Sub  17  pasó  a  octavos  de  final  del  Mundial  de  su  categoría  al  vencer  apretadamente  a  la 
escuadra del Congo 2‐1 (N p.1)  
 
 
 
 

A.M. DE QUERÉTARO 
 
SUFRE PANCHO ACCIDENTE  
por Carolina Sánchez  
 
El Edil capitalino, Francisco Domínguez Servién, sufrió un accidente automovilístico que tuvo como consecuencia una 
fractura en costilla, contusiones en cuerpo y moretones en la cara, además, utilizará collarín por siete días. (am p. 1)  
 
ASEGURAN AL CAMPO CONTRA SINIESTROS  
por Carolina Sánchez  
 
Ante  siniestro,  el  campo  queretano  se  encuentra  asegurado  con  una  póliza  de  34  millones  de  pesos  par  parte  del 
Gobierno Federal y Estatal,  informó el delegado de  la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 
Alimentación (Sagarpa) en el estado, Carl Heinz Dobler Menher.  
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PLAZA DE ARMAS 
 

QUE EXPLIQUE ALBACEA: UAQ  

Por Mariana Chávez 
 
El rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Raúl Iturralde Olvera reconoció que no se ha concretado la 
petición de José Guadalupe Ramírez Álvarez en el sentido que los bienes especificados en su testamento se tradujera en 
becas para  estudiantes,  sin  embargo,  indicó que para  concretar  esa  voluntad  es  necesaria  la  participación de  varios 
actores y no de una sola persona. 
 
Indicó que desde 1986 año en que falleció el abogado y periodista, José Guadalupe Ramírez han fungido como rectores 
Braulio  Guerra  Malo,  Jesús  Pérez  Hermosillo,  Alfredo  Zepeda  Garrido  y  Dolores  Cabrera  Muñoz,  así  que  no  tiene 
conocimiento cómo fueron entregados los bienes que se especifican en el testamento. 
  
“No sé cómo fueron entregados porque yo no los recibí directamente”, expresó. (PA p.1) 
 

CHOCA PANCHO, SE DESMAYA Y SE FRACTURA 

Por Ulises Villar 
 
Derivado  de  un  accidente  automovilístico  ocurrido  en  la  ciudad  de  México,  este  martes  el  alcalde  de  Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién fue hospitalizado en Querétaro, ya que tras el accidente que le ocasionó una lesión en el 
cuello,  al  edil  le  vino  una  descomposición  que  le  generó  un  desmayo  y  una  fractura  en  las  costillas 
El incidente se suscitó después que el edil queretano viajara a la capital del país a entrevistarse con autoridades de la 
Secretaría  de Hacienda,  donde  al  viajar  en  un  vehículo  particular  fue  alcanzado  por  la  parte  trasera,  lo  que  originó 
algunas  contusiones  en  los  brazos.  No  obstante  al  no  ser  las  lesiones  de  consideración  se  traslado  a  la  ciudad  de 
Querétaro a su domicilio. 
 
De  acuerdo  a  Karina  Castro  de  Domínguez,  fue  en  su  hogar  por  la  tarde,  donde  le  vino  una  descomposición  al  edil 
queretano, que originó un desmayo y con ello una caída que le ocasionó la fractura de una costilla derecha y algunos 
golpes más en el rostro, motivo por el cual fue trasladado al hospital pasadas las tres de la tarde. 
 
“...Desafortunadamente el alcalde tuvo un accidente automovilístico, se encuentra bien, su estado de salud en general es 
estable, se encuentra platicando, caminando, tiene una costilla fracturada y va a traer collarín a lo largo de la semana, 
también  tiene pequeñas contusiones en  las piernas, algunos moretones en  la cara, pero el alcalde se encuentra bien, 
está platicando, y yo le estaba dando de cenar...”. (PA p.1) 
 
 

CORREGIDOR 
 

SE ACCIDENTA PANCHO  

Una costilla rota y esguince en el cuello, lo tienen hospitalizado 
Por Felipe Olguín 
 
El alcalde de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, convalece en el Hospital Ángeles de esta ciudad, tras sufrir un 
accidente en la Ciudad de México la mañana de este martes.  
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De acuerdo a la versión de su esposa, Karina Castro, el edil se encuentra estable pero registra una costilla rota, uso de 
collarín y otros golpes que por fortuna, no ponen en riesgo su vida. Francisco Domínguez estaba en la Ciudad de México 
desde la noche del lunes, atendiendo pendientes en la Secretaría de Hacienda y planeaba su regreso a esta ciudad por la 
mañana, cuando ocurrió el choque por alcance con las consecuencias referidas. (C p.1) 
 
 
DEJÓ ANAYA EN “EL LIMBO” AL IEQ 
Por Yoheme Pomares 
 
Con la salida de Ricardo Anaya cortés de la Dirigencia Estatal del PAN, el tema del séptimo consejero del IEQ quedó en 
“el limbo” afirmó el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García. 
 
“Y me  refiero  al  limbo  porque  el  tema  ha  estado  entre  la  salida  de  Ricardo  Anaya  y  la  llegada  del  nuevo  dirigente, 
porque aunque hay dirigente interno, no hay quién tome decisiones, no hay quien fije una posición firme respecto a los 
asuntos aquí en la cámara” (C p.1)  

 
 
 
 

INFORMACIÓN NACIONAL 
 

ESPERA IFE EN 2012 OLA DE QUEJAS 
Por Alonso Urrutia 
 
Ante  la  sospecha  de  que  el  proceso  electoral  federal  estará  plagado  de  recursos  interpuestos  por  los  partidos,  la 
Comisión de Quejas y Denuncias del  Instituto Federal Electoral (IFE) discutía anoche reformas a su reglamento para 
sistematizar los procedimientos de desahogo, tanto en el caso de los que seguirán un cauce ordinario como los que se 
resuelvan con procedimientos especiales. En la discusión de ayer se excluyeron para tratar por separado, los temas de 
réplica, propaganda y actos anticipados de campaña. 
 
En  tanto,  se  conoció  ayer  en  el  IFE  que  este  mediodía  se  llevará  a  cabo  finalmente  la  reunión  entre  consejeros, 
funcionarios de la Secretaría de Gobernación y representantes de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión 
para discutir temas que han generado polémica entre los integrantes del organismo privado. Se prevé que en la reunión 
se discuta la posición de los industriales que cuestionaron los alcances de la facultad del IFE para regular el derecho de 
réplica. (J p.18) 
 
 
 
PREPARA EL IFE NUEVAS REGLAS PARA ELECCIÓN 
Advierten que críticas a los funcionarios o serán denigratorias de las instituciones 
Por Guadalupe Irízar 
 
El IFE trabaja en la elaboración de nuevas reglas para la elección federal de 2012, debido a que el Congreso no aprobó 
reformas parar llenar vacíos legales sobre los cuales deberá pronunciarse el organismo electoral. 
 
El  Instituto  busca  reglamentar,  por  ejemplo,  qué  expresiones  se  considerarán  denigratorias  o  calumniosas  en  plena 
campaña electoral, en previsión de posibles "guerras sucias".(R /web) 
 
 



  
MIÉRCOLES 22 DE JUNIO DE 2011 

 

10 
 

ADMITE IEDF FALLA EN COMITÉS 
Prevén eficientar representación vecinal. Advierten consejeros que faltan reformas a Ley de Participación para 
darles más apoyo 
Por Luis Fernando Reyes 
 
El apoyo que las autoridades deben dar a los Comités Ciudadanos podría ser mayor, o bien estar mejor definido, si se 
hicieran reformas a la ley que los rige, admitieron consejeros del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF). 
 
"Estamos en una etapa de transición de un esquema en que  la representación vecinal estaba congelada a esta nueva 
figura, y tenemos que reconocerlo, hay todavía lagunas, deficiencias que tienen que ser corregidas, sino se modifica la 
Ley de Participación Ciudadana, va a ser muy difícil", expuso Gustavo Anzaldo, consejero presidente del  Instituto.  (R 
/web) 
 
 
CORRIGE TRIFE AL IEEM 
Por Guadalupe Irízar y Sandra García 
 
Los magistrados  de  la  Sala  Superior  del  Tribunal  Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  Federación  (Trife)  ordenaron  al 
Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) que resuelva la solicitud de medidas cautelares por parte de la coalición 
"Unidos  Podemos Más",  en  el  caso  de  una  queja  por presunta  propaganda  gubernamental  en  la  entidad durante  las 
campañas. 
 
La queja electoral fue interpuesta por el representante suplente de la coalición "Unidos podemos más", Horacio Duarte. 
(R /web) 
 
 
PIDEN REGLAMENTAR VOTO EN EXTRANJERO 
Por Óscar del Valle y Ernesto Osorio 
 
Actualmente  no  existen  reglas  para  la  promoción  del  voto  en  extranjero  para  que  los  capitalinos  elijan  al  Jefe  de 
Gobierno en el 2012, alertó el Magistrado presidente del Tribunal Electoral del DF, Adolfo Riva Palacio. 
 
Dijo  que  además  existe  un  vacío  legal  que  los  asambleístas  no  atendieron  en  su  momento  al  reformar  el  Código 
Electoral, con el que dejaron al Instituto Electoral del DF la obligación de desarrollar las reglas para la promoción del 
voto, dejando al TEDF sin injerencia en la regulación o sanción de posibles actos de precampaña que se realicen en el 
extranjero. (R /web) 
 
 
ALERTA ALANÍS POR LA APATÍA Y LA VIOLENCIA 
Por Guadalupe Irízar 
 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, María del Carmen Alanís, reconoció 
que  las  autoridades  electorales  comparten  en  diferentes  países  una  preocupación  por  problemas  derivados  de  una 
ciudadanía apática, así como por la violencia, inseguridad y narcotráfico. 
 
"Tenemos una ciudadanía muy apática (...)  tenemos  la violencia,  la  inseguridad, el narcotráfico, por eso  tenemos que 
hacer una suma de esfuerzos y un esfuerzo común para que podamos acudir a prácticas exitosas", expuso la magistrada 
Alanís durante su participación en el Encuentro Interamericano de Jurisprudencia Electoral. (R /web) 
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PREVÉN CITA CON CIRT 
Por Guadalupe Irízar 
 
Las eventuales modificaciones al Reglamento de Radio y Televisión para 2012 serán revisadas en una reunión con la 
Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) y la Secretaría de Gobernación antes de ser votadas en el 
IFE.  
Fuentes consultadas dijeron que la reunión está prevista para hoy miércoles. (R /web) 
 
 
MIENTE ERUVIEL, ACUSAN PARTIDOS 
Critican  financiamiento  'en  lo  oscurito'. Reclaman  apoyos de  Jorge Hank Rhon para  la  campaña del PRI  en 
Edomex 
Por Carole Simonet y Érika Hernández 
 
Dirigentes  del  PAN  y  del  PRD  calificaron  ayer  de  "mentiroso"  a  Eruviel  Ávila,  candidato  del  PRI  a  la  gubernatura 
mexiquense, quien había negado recibir apoyos de  Jorge Hank Rhon, hasta que el ex alcalde de Tijuana reconoció su 
aporte a la campaña del tricolor. 
 
"Está claro que miente Eruviel, es aberrante que insista en negarlo, ahora resulta que digan que Jorge Hank no es hijo 
del fundador del grupo Atlacomulco (Carlos Hank) para que no quede ninguna evidencia de los lazos que existen, solo 
faltaría que llegarán a ese extremo aberrante. (R /web) 
 
 
EL PRI, COMO PUERCA QUE SE NIEGA A SOLTAR LA MAZORCA: BRAVO MENA 
Promete apoyo financiero y técnico a productores agropecuarios 
Por Silvia Chávez González 
 
Toluca, Méx., 21 de junio. Luis Felipe Bravo Mena convocó a los electores a no hacer caso de las amenazas y presiones 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), que se resiste a dejar la gubernatura como las puercas que se niegan a 
soltar  la mazorca, y hay que darle de garrotazos en el hocico; pero en este caso, dijo el candidato del Partido Acción 
Nacional (PAN) a gobernador del estado de México, hay que darle golpes de votos el 3 de julio. 
 
En un jardín del Hotel del Rey, Bravo Mena se reunió hoy con al menos 500 habitantes del Valle de Toluca, ante quienes 
expuso 10 puntos para reactivar la producción agrícola y agropecuaria y mejorar las condiciones de vida de cientos de 
familias de campesinos. (J p.38) 
 
 
ACUSA PRI A CORDERO, LOZANO Y LUJAMBIO DE PROMOVER SU IMAGEN CON RECURSOS PÚBLICOS 
Solicita al IFE ordenar medidas cautelares para detener la afectación irreparable 
Por Alonso Urrutia 
 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpuso una queja ante el Instituto Federal Electoral (IFE) en contra de 
los  secretarios  de Hacienda,  Ernesto  Cordero;  de  Educación  Pública,  Alonso  Lujambio,  y  del  Trabajo,  Javier  Lozano, 
quienes  han  hecho  explícito  su  pretensión  de  ser  candidatos  presidenciales  pero  han  utilizado  su  encargo 
gubernamental  para  pro‐ mover  su  imagen. De  acuerdo  con  el  recurso,  se  han utilizado  recursos  públicos para  una 
promoción  personalizada,  se  incurrió  en  actos  anticipados  de  campaña  y  con  ello  se  vio  afectada  la  equidad  de  la 
contienda. 
 
Asimismo, y a efecto de detener esta afectación irreparable a la campaña venidera, el PRI solicitó formalmente que el 
IFE ordene medidas cautelares en contra del Partido Acción Nacional (PAN) y sus aspirantes presidenciales, para que se 
detenga esta estrategia electoral.  
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El PRI argumenta que existen violaciones al artículo 134 de la Constitución –que restringe la propaganda personalizada 
de funcionarias– de la legislación electoral y de disposiciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. 
(J p.18) 
 
 
EL TRICOLOR DESCARTA DECLINACIONES; JESÚS ZAMBRANO ASEGURA QUE NO NEGOCIA CON EL PAN 
Por Ciro Pérez Silva y Alma E. Muñoz 
 
La dirigencia nacional del Partido Revolucionario  Institucional  (PRI) desestimó  la eventual declinación del candidato 
del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno del estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, y confió en la solidez de la 
campaña del abanderado del tricolor, Eruviel Ávila Villegas. 
 
En tanto, el presidente nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Jesús Zambrano, rechazó que negocie 
con  la  dirigencia  del  PAN  para  intercambiar  declinaciones  de  candidatos  en  los  procesos  electorales  del  estado  de 
México y Nayarit. (J p.38) 
 
 
DICE PRIISTA: GASTOS NO SON REPORTADOS 
Por Sandra García y Claudia Guerrero 
 
El candidato de la coalición "Unidos por ti", Eruviel Ávila, desconoció ayer los apoyos de Jorge Hank Rhon e incluso dijo 
que los gastos que hacen priistas de otros estados que operan en su campaña no son reportados. 
 
"Lo reitero, no hay ningún recurso del señor referido. Si alguien viene de algún estado viene por sus propios medios; si 
lo apoya un diputado, un político, son datos que no están a mi alcance conocer y saber legalmente. (R /web) 
 
 
ENCUESTA / AVENTAJA ERUVIEL EN EL EDOMEX 
Si hoy fueran las elecciones para Gobernador, ¿por quién votaría usted? 
  
Eruviel Ávila 
59% 
Unidos por Ti (PRI‐PVEM‐Panal) 
  
Alejandro Encinas 
26% 
Unidos Podemos Más (PRD‐PT‐Convergencia) 
  
Luis Felipe Bravo Mena 
15% 
PAN 
   
Porcentajes efectivos sin considerar 3% de votos nulos y 15% que no respondió. (R /web) 
 
 
NIEGA ERUVIEL ÁVILA APOYO DE JORGE HANK 
Dice que no sabe si hubo políticos que financiaron acarreo de militantes de otros estados 
Por Javier Salinas Cesáreo 
 
San José del Rincón, Méx., 21 de junio. El candidato de la coalición Unidos Por Ti a la gubernatura del estado de México, 
Eruviel Ávila Villegas, negó que su correligionario priísta Jorge Hank Rhon apoyara su campaña. 
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El  lunes  pasado  el  empresario  y  ex  alcalde  de  Tijuana  afirmó  que  había  financiado  transporte  para  militantes  del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) que han viajado al estado de México para apoyar al ex presidente municipal 
de Ecatepec. (J p.39) 
 
 
DENUNCIAN POR AGRESIÓN Y AMENAZAS A CANDIDATO PRIÍSTA A EDIL DE HUAZALINGO 
Descubren material de construcción para presunta compra de votos 
Por Carlos Camacho 
 
Pachuca, Hgo., 21 de junio. El candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la alcaldía de Huazalingo –en la 
Huasteca–, Marco  Antonio  González  Pérez,  y  seguidores  de  éste  golpearon  y  amenazaron  de muerte  a  un  grupo  de 
perredistas que los sorprendieron con un tráiler cargado de materiales de construcción que supuestamente utilizarían 
para comprar votos el 3 de julio, cuando se renovarán los 84 ayuntamientos. 
 
Los militantes del Partido de  la Revolución Democrática  (PRD)  interpusieron una denuncia penal contra  los priístas. 
Este  martes  quedó  a  disposición  del  Ministerio  Público  un  tractocamión  cargado  con  ladrillos  que,  según  los 
perredistas, el abanderado del tricolor pretendía repartir en ese municipio. (J p.39) 
 
 
ENCINAS, MÁS FUERTE DE LO QUE MUESTRAN LAS ENCUESTAS: AMLO 
Rechaza haberse alejado de su campaña 
De la Redacción 
 
Andrés Manuel López Obrador rechazó que se haya dejado solo a Alejandro Encinas, candidato de la coalición Unidos 
Podemos Más al gobierno del estado de México. Ya recorrí con él dos veces el estado de México. Estuve con Alejandro 
en 125 municipios, en todos los distritos desde el principio, y él está haciendo una buena campaña. 
 
El ex candidato presidencial confirmó que el próximo domingo estará en el cierre de campaña del abanderado de los 
partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo y Convergencia. (J p.38) 
 
 
PIDE ZAMBRANO ACATAR ACUERDO 
Por Érika Hernández 
 
El presidente del PRD, Jesús Zambrano, exigió a los dirigentes de Convergencia no poner en riesgo el acuerdo para que 
la izquierda tenga un solo candidato presidencial al 2012, al cambiar nombre al partido naranja. 
 
Dijo tener que claro que Convergencia y el PT perfilan como "precandidato preferido" a Andrés Manuel López Obrador, 
pero demandó respetar el pacto de respaldar a quien esté mejor posicionado, aunque no sea el tabasqueño. (R /web) 
 
 
AMLO: LOS CAMBIOS DE CONVERGENCIA SON RESPONSABILIDAD SÓLO DE SUS MIEMBROS 
Se proponen sustituir el nombre y dar espacio a candidaturas ciudadanas 
Por Alma E. Muñoz 
 
El  presidente  nacional  de  Convergencia,  Luis Walton,  se  reunió  ayer  con  Andrés  Manuel  López  para  explicarle  los 
alcances  de  la  reforma  estatutaria  que  buscan  hacer  los  militantes  de  su  partido,  para  abrir  su  espacio  a  las 
candidaturas ciudadanas rumbo a 2012. 
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Trascendió que en el encuentro, López Obrador expresó que es un asunto del partido, y dejó claro que no se involucrará 
en la vida de los institutos políticos. (J p.18) 
 
 
ABRE DANTE A EBRARD LUGAR EN CONVERGENCIA 
Descarta senador que cambio de nombre sea para postular a AMLO en 2012 
Por Claudia Salazar 
 
Dante  Delgado  garantizó  que  Convergencia,  al  cambiar  su  nombre  por Movimiento  Ciudadano,  apoyará  en  2012  la 
candidatura presidencial de Marcelo Ebrard, si resultara estar mejor posicionado que Andrés Manuel López Obrador. 
 
El presidente del Consejo Político de Convergencia aseguró que no habrá dos candidaturas en los partidos de izquierda, 
en caso de que López Obrador no resultara ser el mejor posicionado. (R /web) 
 
 
UN VISTAZO 
Por Irma Valadez y Sandra García 
 
Alista Encinas cierre con 'figuras' 
Amanalco de Becerra.‐ Alejandro Encinas,  candidato de  la  coalición  "Unidos podemos más",  dijo  que,  además de  las 
figuras  emblemáticas  del  PRD  que  asistieron  al  arranque  de  su  campaña,  otras  más  como  Lázaro  Cárdenas  Batel 
también acudirán a Valle de Chalco al cierre. 
  
Califica Bravo al PRI: 'son como la marrana' 
Toluca.‐  El  candidato  panista  Luis  Felipe  Bravo  Mena  llamó  a  la  ciudadanía  a  golpear  con  el  voto  a  los  gobiernos 
autoritarios del PRI. 
   
Quieren rating para el debate 
Toluca.‐  Para  no  pelear  rating  al  encuentro  de  la  Selección  Nacional  en  la  Copa  Oro,  las  autoridades  del  Instituto 
Electoral del Estado de México (IEEM) y los coordinadores de campaña de los candidatos al Gobierno estatal acordaron 
adelantar dos horas el segundo debate entre los aspirantes a la gubernatura. (R /web) 
 
 
DISTRAE EL 2012 A SECRETARIOS 
Buscan  cuatro  ser  presidenciables  por AN. Hacen  giras  Cordero,  Lujambio,  Lozano  y  Félix;  Córdova  va  por 
Guanajuato 
Por Carole Simonnet 
 
Cuando falta año y medio para que termine el sexenio, el Presidente Felipe Calderón tiene a un gabinete distraído, con 
cuatro integrantes que parecen estar más concentrados en sucederlo que en dar resultados de Gobierno. 
 
A tres meses de la presentación del presupuesto de 2012, el Secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, se ha dedicado a 
atacar al PRI con declaraciones polémicas y comparando los logros económicos del Gobierno federal panista con los de 
Administraciones priistas. (R /web) 
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ENCUESTA / PERCIBEN DERROCHE DE LAS CAMPAÑAS 
 Encuesta  REFORMA:  Elecciones  Estado  de  México.  Señalan  encuestados  al  candidato  del  PRI  como  el  que  más  ha 
gastado en proselitismo 
 Por Alejandro Moreno 
  
Los anuncios, pinta de bardas, espectaculares,  fotos pegadas en el transporte, y otras  imágenes del candidato del PRI 
han llegado a casi toda la población del estado de México. De acuerdo con una encuesta realizada por REFORMA a mil 
200 electores de la entidad, el 90 por ciento reporta haber visto la propaganda de Eruviel Ávila. En contraste, el 51 por 
ciento dijo que ha visto los anuncios del panista Luis Felipe Bravo Mena, y el 63 por ciento los de Alejandro Encinas. (R 
/web) 

 
LIGAS PRIMERAS PLANAS 

 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico.php  
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option,com_flippingbook/book_id,2/lang,es/ 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_22JUNIO.jpg 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/06/22/portada.pdf  
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110622&pagina=1&ext=pdf  
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IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 






















